

月刊 南郷里

住み良いね！絆で築く南郷里

発行 南郷里地域づくり協議会 長浜市新栄町1065-2 ☎0749-62-0287(南郷里まちづくりセンター)
メール nangouri-chikyou@zeus.eonet.ne.jp ホームページ http://nangouri.main.jp/

R2年度南郷里地域づくり協議会役員

役員会 (敬称略)		
役職	氏名	所属
会長	森 均	前年度連合自治会長
副会長	加納 由夫	連合自治会長(加納町自治会長) (文化・スポーツ部会長)
理事	松波 保司	前年度連合自治会副会長
理事	高木 康	前年度連合自治会副会長
理事	戸之洞光宏	連合自治会副会長(加納町自治会長) (社会福祉部会長)
理事	木村 茂	連合自治会副会長(七条東町自治会長) (子ども育成部会長)
理事	木村 健二	自治会長の代表(七条中町自治会長)
理事	渡邊 宏	自治会長の代表(宮司西町自治会長)
理事	児玉 実	自治会長の代表(南田附西町自治会長)
理事	加納まさ子	諸団体の代表(更生保護女性会南郷里分区)
理事	小川 桃代	諸団体の代表(地区健康推進員)
理事	小川 潤	文化・スポーツ副部会長(老人クラブ連合会)
理事	吉田 浩司	文化・スポーツ副部会長(日の出町自治会長)
理事	徳田 吉行	社会福祉副部会長(地区民児協)
理事	廣 繁子	社会福祉副部会長(南郷里福祉委員)
理事	中村 庄衛	子ども育成副部会長(地区民児協)
理事	松本真紀子	子ども育成副部会長(子ども会)

〇会計監事 (敬称略)		
会計監事	宮川 尚久	連合自治会会計監事
会計監事	二宮 勇男	連合自治会会計監事

〇部会運営委員会 (敬称略)			
	文化・スポーツ部会	社会福祉部会	子ども育成部会
部会長(充て職) 1人	連合自治会長 加納由夫	連合自治会副会長 戸之洞光宏	連合自治会副会長 木村 茂
副会長(部会員互選) 2人	老人クラブ連合会 小川 潤 日の出町自治会長 吉田浩司	地区民児協 徳田吉行 南郷里福祉委員 廣 繁子	地区民児協 中村庄衛 子ども会 松本真紀子
企画運営員(会長任命) 若千人(3~4人)	北村慎太郎 西脇和浩 本田真司 宮垣秀太郎	柴田拓也 屏風浩純 小川栄一	岸田洋平 西川廣幸 福永 礎
評議員の代表(部会長任命) 若千人(2人)	七条西町自治会長 田中真人 スポーツ推進員 大橋さえ子	地区民児協 加納藤太郎 南郷里福祉委員 杉山茂樹	子ども会 堀口ゆきみ 南郷里つくし隊 平居源太郎



第一回地協役員会が開催されました

六月九日、南郷里地域づくり協議会の今年度初めての役員会が開催されました。
森会長のあいさつの後、一七人の役員および事務局の方々の自己紹介がされたあと、議事に入りました。
今年度は新型コロナウイルス感染拡大防止のため延び延びになってきた会議です。
議事は、協議会の組織と今後の事業に関する案件で、特にコロナの関連で事業をどうしていくかが議論となりました。
コロナ対策で事業を中止することは簡単ですが、果たしてそれではないのでしょうか。コロナ対策を講じて事業を継続していくことに意義があると思います。



また、今年度は地域づくり計画に基づき新実施体制へ移行することとなりますが、そのための検討作業が加わることもあります。
新体制移行で重要なことは、地域住民のまちづくりへの関心の醸成が必要となり、そのための取り組みも継続して必要となります。

社会福祉部会が開催

六月一六日、第一回運営委員会が開かれ、今年度の事業計画について協議が行われました。
昨年策定された第二期南郷里地区福祉活動計画に基づき、地域福祉推進に必要な事業が提案されました。
「高齢者ふれあい交流会」は、毎年開催希望があり、開催時期や内容を工夫して今年も実施する予定で、「こみんかカフェ」や「三世代交流会」などについては、これまでに幅広い年代の方に参加していただけるような事業として検討していくこととなりました。
一方、民生委員児童委員さんや福祉委員さんの活動を支援する研修会や事業、地域で実施されている高齢者サロンや命のバトン、友愛訪問などの広がりや後押しするような事業も計画されました。詳細が決まりましたらそのつどお知らせしていきます。

文化スポーツ部会が開催

六月一七日に文化スポーツ部会の第一回運営委員会が開催され、新型コロナウイルス対策を踏まえた事業の進め方について、検討が行われました。
特に、文化スポーツ部会が担当する事業は、「参加者数が多く」「密になりやすく」「飲食を伴う内容のものがある」といった事業がいくつか予定されていることから、市のガイドラインに示されている解釈やルール、あるいは他の団体の事業予定などを参考に、事業実施の可否や開催方法などが協議されました。
六月の親善ソフトボール大会はすでに中止の判断をしました。その後、計画されている親善ビーチボール大会は、「三密」すべてに該当する事業です。文化祭や楽器演奏は、多くの住民が参加するいわゆるイベント事業であり、これまでコロナ対策ができるのかといった課題があります。残念ながらもしれません。なお、歴史講座の開催や歴史ウォークは、開催方法を一部工夫することで実施はできます。
後日開催される役員会で最終判断がされますが、事業の実施可否に関わらず地協の事業につきまして、地域の方々のご理解とご協力をよろしく願っています。

子ども育成部会が開催

六月一八日、第一回の子ども育成部会運営委員会が開催されました。
他の部会と同様に、子ども育成部会でも新型コロナウイルス対策を図りながら、計画されている事業をどの様な形で進めていくのかについて協議がされました。
そのいくつかを報告します。
子育て広場「はぐみんぐ」は六月一六日（火）からスタートしています。年間一七回開設の予定です。
夏休みの子どもの居場所と自主学習の場を目的に開催している南郷里つ子「学びの広場」は夏休みが短縮される関係で、開催日の短縮や参加人数の制限を行うことで実施すると決まりました。
一二月のクリスマス会は、南郷里まちづくりセンターを使って子ども達だけでなくひろく地域の方みんなが交流できるような事業に変更します。
その他、家庭教育講演会や家族のきずな作文募集、また青少年健全育成にかかるいくつかの事業についても、時期や内容を検討しながら、今年度も引き続き実施する方向で協議がされました。

委員から、子どもだけを対象にした、子ども達が受け身になるような事業を考えずに、他の世代や立場の異なる人達との交流の場の提供や、互いに教えたり教えられるような事業を考えてほしいとの意見がありました。



子育て広場「はぐみんぐ」開催できました！

コロナ感染防止により、残念ながら年度当初二回の予定は中止となりましたが、地域の子育て中の方たちの交流の場を絶やしたくないというスタツフが、感染予防の対策を十分とつたうえで、六月一六日（火）、今年度になってやっと実施することになりました。

参加者数を限定して募集がされ、通常より大きく部屋を使い開催されました。四組九人のご家族が参加されました。

今回は歯科衛生士の石黒幸枝さんを講師に、お子さんの歯や食べ物を中心に、仕上げ磨きに適している歯ブラシ選びや、子どもが歯磨きを嫌がった時の対応など、とても分かりやすく教えていただきました。参加された保護者の方も先生に熱心に質問をされていました。後半は、親子で手作りおもちゃ（音なるパツト）とボール）を作つて子どもたちは大喜びでした。



まちづくりサポーター

いよいよ活動開始！

まちづくりの推進役として長浜市から委嘱されています地域活力プランナーと一緒にまちづくり活動に当たつていただく今年度のまちづくりサポーター（正式名称は地域活力プランナーサポーター）が決まりました。

まちづくりサポーターは、各自治会長の推薦により選出され、地域づくり協議会会長が委嘱し、19人が就任しています。今年度も課題解決、事業企画、ふるさとPRの三つのグループに分かれ活動していただきます。



令和2年度南郷里地域活力プランナーサポーター

番号	自治会名	氏名	新任・留任	番号	自治会名	氏名	新任・留任
1	宮司東町	森川 淳	新任	11	小足新町	山田 章之	新任
2	宮司西町	木村 一男	新任	12	小足北町	小林 茂	留任
3	小堀町	中川 桂	新任	13	新栄町	粕淵日出夫	新任
4	小堀新町	横井 正忠	新任	14	日の出町	高木 康	留任
5	コーポ小堀	中島 仁	新任	15	加納町	加納伸一郎	留任
6	大東町	西川 庄治	新任	16	加納新町	吉居 勉	留任
7	今川町	加藤 悟	新任	17	榎木町	松波 保司	新任
8	七条東町・中町・西町	外村 哲郎	留任	18	南田附東町	杉山 茂樹	新任
9	七条新町	津田 義晴	新任	19	南田附西町	三宅 喜作	新任
10	南小足町	片山 一郎	新任				

職員Mのつぶやき

文章を書くことが大の苦手な私が職員の「つぶやき」を書くことになり、いざ締め切り時間が迫つても、まだ未だにテーマも見つからずオロオロしてはいます。つぶやきといえは今はTwitter... 会話が少なくなった息子との情報収集に使っていると聞いたことがある。

帰宅時間を連絡してこない息子の帰り時間を「Twitter」つぶやいている内容で予測するという。みんなのつぶやきを見たりつぶやいたりすることで、いざ、こんな時にも「パツ」と言葉が出てくるようにTwitter... 始めようかな。

編集後記

先月号は、新型コロナウイルス騒動で休刊しました。世間を大きく騒がせているコロナですが、国の緊急事態宣言も解除され、徐々にではありますが、落ち着きを取り戻してきているようにも思いますが、しかしながら、南郷里地域づくり協議会（ただけではなく地域にある団体・組織も同じですが）で予定している事業や活動をどう取り組んでいけばいいのかとても判断に迷う事態です。

「コロナとともに」を念頭に、創意工夫した内容で事業に取り組んでいきたいと思いますが、... どうでしょうかな。

まちづくりセンターのメールアドレスが変更になりましたヨ
nangouri-machisen@zeus.eonet.ne.jp

地域づくり協議会のメールアドレスが変更になりました！
nangouri-chikyuu@zeus.eonet.ne.jp